

Cota antes del parto de los productores CHAPS: tasa de aborto .7%

El Hablaganados 754: El contento de vacas es una cosa buena

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio por Extensión de NDSU
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

Acceso a los alimentos apropiados, agua buena y espacio razonable que tiene protección contra el viento mantendrán a una vaca contenta.

Aunque el sentimiento de primavera realmente no está en el aire, el fin del invierno empieza a notarse. De vez en cuando el aire tiene un poco de calor, y la nieve de primavera aparece por aquí y por allá.

Lo que realmente es importante es que la anticipación de primavera traiga la anticipación de nueva vida. Junto con la nueva vida viene ese sentimiento de energía renovada y el deseo de empezar de nuevo y que todo siga adelante otro año. La vida es buena. Tal vez no sea fácil, pero es buena.

En esta época del año, las vacas están pariendo o están muy embarazadas, así que el sentimiento de contento está muy prevalente dentro de la manada de vacas. Si uno nunca ha experimentado el placer de caminar por una manada de vacas, corderas u otras rumiantes muy embarazadas, hay un sentimiento palpable de contento, un momento placentero de espera.

Ahora es cuando ese sexto sentido de la cría de animales real está a su máximo. Uno conoce a las vacas y las vacas conocen a uno. Algunos discutirían que una vaca está preñada o no, así que simplemente abra la puerta al corral apropiado. Sin embargo, hay niveles muy obvios de preñez, por lo menos desde una perspectiva varonil.

Desde temprano, por lo menos a simple vista varonil, es difícil determinar visualmente cuál vaca está preñada. De hecho, aun los que sobresalen en la palpación tienen que admitir que de vez en cuando una vaca preñada pasa por alto. Para los que dependen de métodos más visuales, tal como el ultrasonido, un becerro muy vivo podría estar escondiéndose en los extremos amplios de un útero extendido para intentar evitar ser detectado.

Con el paso del tiempo y al acercarse las vacas a su fecha de parto, el tercer trimestre empieza a tener un grande efecto en la vaca. Dependiendo de varios factores, la mayoría de las vacas manejan la preñez bien. Acceso a los alimentos apropiados, agua buena y espacio razonable que tiene protección contra el viento mantendrán a una vaca contenta.

Entonces hay esos momentos más difíciles cuando una vaca no está contenta porque algo está mal. En una conversación reciente con el jefe del rancho en el Centro de Investigación por Extensión en Dickinson, él notó que dos vacas habían perdido sus becerros.

No hay nada más frustrante que estar alimentando a un grupo de vacas cuando un feo bulto de materia fuera de su lugar llama la atención. Al principio, no se nota mucho, pero al acercarse uno, el bulto de materia pronto toma forma de la imagen de un becerro prematuro que está congelado al suelo sin tener la madre a la vista. La vaca simplemente salió, dejando atrás una cosa sin pelo que parece extraterrestre que uno sabe que era un becerro desarrollándose.

Sin embargo, la vida sigue y se limpia el área tanto como posible. Desafortunadamente, la vaca aparecerá como abierta en la primavera y será vendida. Sin embargo, por ahora, volverá sin notarse a la manada para estar escondida por todas las otras vacas más y más preñadas que están masticando su bolo de mañana contentamente.

Algunos dirán que la vaca debe ser categorizada y separada, mientras algunos nunca han intentado encontrar una vaca que ha dejado un becerro y se ha disuelto en la masa llamada una manada de vacas. La identificación de una vaca recién parida es casi imposible.

Desde luego, si la vaca estaba enferma, con fiebre y sin alimentos, puede resaltarse, pero para la mayor parte, el becerro abortado de vez en cuando o aun becerros tempranos simplemente se caen y son dejados. Tal vez la vaca miró hacia atrás pero no hay garantía.

En realidad, no hay mucho que realmente podemos hacer porque las vacas a veces abortan. Sin embargo, mantener la tasa de aborto baja es esencial.

Para los productores que usan el programa de administración CHAPS del Servicio por Extensión de la Universidad Estatal de Dakota del Norte, la pérdida de becerros por muerte antes de nacer (abortos) está a 0.68 por ciento. El número se mantiene bajo al tener programas de vacunación antes de la fecundación excelentes, buenos protocolos de salud dentro de la manada y rápidamente quitando y limpiando becerros y membranas abortados.

Sin embargo, las vacas todavía abortan. Las causas generalmente son medioambientales o el becerro estaba deformado por alguna razón desconocida. Siempre tenga presente que consultar con el veterinario de la manada es esencial para vigilar las causas potenciales y el cuidado de la manada subsiguientemente.

La prevención también incluye manejar las vacas cuidadosamente al trasladarlas solo cuando sea necesario, vacunar por la diarrea con cuidado, y no apresurar nada y realmente intentar cuidar del hielo u otros asuntos medioambientales, tales como cerros y pendientes muy inclinados que pueden causar que una vaca se deslice. El pronóstico para una vaca caída en el hielo es lúgubre como mejor, y poner vacas en cabestrillos de caderas es desafiante.

Otra vez, por último, si bien no menos importante es la nutrición. Ahora es el tiempo apropiado para reevaluar sus planes nutricionales con su nutricionista. El becerro compite directamente para el espacio en la vaca, así que la calidad de alimentos es importante.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina de NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.